
ADFC KV Koblenz 

 
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 06.02.204 

Beginn: 18.00 Uhr  Ende: 20.15 Uhr 
Ort: Sitzungssaal Dreikönigenhaus Koblenz 

 
Teilnehmer: siehe Liste  
TOP und einzelne Unterpunkte: siehe Präsentation im Anhang 

 
TOP 1: Begrüßung 

Gerd Engel begrüßt alle Anwesenden. Als Gast in Amelie Döres vom LV anwesend. 
 
TOP 2: Wahl der Sitzungsleitung 

Amelie Döres wird vorgeschlagen. Gegen die Wahl per Handzeichen gibt es aus der Versammlung 
keine Gegenstimmen. Die Wahl erfolgt also per Akklamation. Amelie Döres wird ohne 
Gegenstimmen mit einer Enthaltung zur Sitzungsleiterin gewählt. Gerd Engel übergibt die 
Sitzungsleitung an Amelie Döres. 
 
Im Folgenden stellen sich alle Teilnehmer der Versammlung kurz vor.  
 
TOP 3: Beschlüsse über die endgültige Tagesordnung 

Es gibt keine Ergänzungen oder Änderungswünsche. Die Tagesordnung wird einstimmig 
beschlossen. 
 
TOP 4: Bericht des Vorstands 

Gerd Engel berichtet über folgende Themen: 

• Steigerung der Mitgliederzahlen 

• Ergebnisse Fahrradklimatest 

• Gründung zweier Ortsgruppen in Montabaur und Hachenburg 

• Teilnahme an diversen Treffen, Sitzungen und Veranstaltungen 

• Ziele 2024 

• Verbreiterung der Aktivenbasis 

Siehe Anlage Präsentation: Bericht des Vorstands 

 

TOP 5: Kassenbericht 
Holger Nelson stellt den Kassenbericht vor.; Übertrag, Einnahmen und Ausgaben. Einzelne 
Summen siehe Anhang Präsentation: Finanzbericht. Größte Ausgabe war die lang geplante 
Anschaffung einer Codierpistole mit dem Zubehör. Diverse Fragen aus dem Kreis der Versammlung 
werden beantwortet.  
 
TOP 6: Bericht zur Kassenprüfung 

Gerd Engel berichtet. Ihm liegt der schriftliche Prüfbericht vom 29.01.2024 vor. Beide Kassenprüfer 
sind leider nicht anwesend. Alle Belege sind vorhanden und plausibel. Die Kassenprüfer empfehlen 
die Entlastung des Kassenwartes durch die Mitgliederversammlung. 
 
TOP 7: Entlastung des Vorstands 

Die weiteren Abstimmungen erfolgen per Handzeichen. Auf Vorschlag wird der Vorstand 
einschließlich der Kassenprüfer entlastet. Die Entlastung erfolgt einstimmig unter Enthaltung der 
Vorstandsmitglieder und Beisitzer. 



 
TOP 8: Neuwahlen 

 
Willi Biebinger und Johanna Mengelkoch stehen für den weiteren Vorstand nicht mehr zur 
Verfügung. Gerd Engel dankt ihnen für ihre bisherige Mitarbeit. 
Wahlvorschläge: 

• Sprecher:   Gerd Engel 

• stv. Sprecher:  Rolf Hidding 

• Kassenwart:  Holger Nelson 

• Beisitzer:  Rainer Geisen  

• Beisitzerin:  Christine Saxinger (nicht anwesend / hat sich per Mail zur Übernahme 
bereiterklärt) 

• Kassenprüfer:  Robert Schumann (nicht anwesend / hat sich per Mail zur Übernahme 
bereiterklärt) 

• Kassenprüferin: Waltraud Daum 

 
Zu den Wahlen: Gewählt werden:  

• Sprecher:  Gerd Engel 

• stv. Sprecher:   Rolf Hidding 

• Kassenwart:  Holger Nelson 

• Beisitzer:  Rainer Geisen 

• Beisitzerin  Christine Saxinger 

• Kassenprüfer:  Robert Schumann 

• Kassenprüferin: Waltraud Daum 

 
Alle Kandidaten werden einstimmig mit jeweils einer Eigenenthaltung gewählt. Alle Kandidaten 
nehmen die Wahl an. Bei den nicht anwesenden Kandidaten liegt eine Annahmeerklärung vor.  
Amelie Döres stellt fest, dass der KV Koblenz-Untermosel einen neuen Vorstand hat.  
 
TOP 9:  Genehmigung des Haushaltsplanes 2024 

Gerd Engel stellt den Haushaltsplan 2024 vor (siehe Präsentation)  
 
TOP 10: Verschiedenes 

• Angeregt wird der Einsatz eines Open Bike-sensors zur Abstandsmessung hier vor Ort. Das 
mögen wir bitte finanziell fördern.  

• Es wird angeregt, die Suche nach jüngeren Aktiven im Jugendrat der Stadt oder an den 
örtlichen Hochschulen zu starten. 

• Grüner Pfeil für Fahrräder. Der Einsatz ist in den einzelnen Kommunen höchst 
unterschiedlich. In Neuwied wir er grundsätzlich von der Verwaltung abgelehnt. Amelie 
Döres besorgt Material dazu vom BV und leitet es an den OV Neuwied weiter. 

• Kidical Mass am (geplant) 08.052024 in Montabaur: die Rückmeldungen der Teilnehmer 
aus den angefragten Schulen erfolgt schleppend. Amelie Döres gibt Tipps und Hinweise zu 
Erfahrungen aus dem KV Mainz.  

• Klimabündnis in Koblenz: es wird aus der regionalen Arbeit berichtet. Die Teilnahme des 
ADFC am Beirat für Verkehr wäre wünschenswert. Gerd Engel berichtet, aus welchen 
Gründen sich der ADFC bisher nicht am Klimabündnis aktiv beteiligt hat. Er wird sich aber 
nach Wegfall dieser Gründe mehr engagieren, Mitstreiter sind willkommen. 



• Der VCD hat einen Kindertransporter beschafft, welcher ausgeliehen werden kann. Aktive 
Bewerbung durch den ADFC ist möglich, sobald das Projekt in die Praxis überführt wurde.  

• Sachstand Anzeige gegen einen Teilnehmer der Critical Mass Juni 2023: Gerd berichtet über 
die Hintergründe. Unglückliche Umstände führten dazu, dass  gegen einen Teilnehmer der 
Critical Mass wegen der (angeblichen) Leitung einer nicht genehmigten Demonstration 
Strafanzeige von der Polizei gestellt wurde. Das Verfahren dazu ist bis heute nicht 
abgeschlossen. 

• Ein Newsletter an unsere Mitglieder ist beabsichtigt, hängt aber von unseren personellen 
Kapazitäten ab. Es wird aber (wie vorher auch) Mailings geben. Aus Gründen des 
Datenschutzes wird die Adressliste für Mailings allein von Gerd Engel verwaltet und steht 
nur ihm zur Verfügung. 

• Rechtsbeistand: der LV hat keinen eigenen Rechtsbeistand. Falls rechtssichere Auskünfte 
nötig sind, geht die Anfrage dazu vom KV => LV => Bundesverband. Dort steht als 
Ansprechpartner unserer Justiziar Roland Huhn zur Verfügung.  

• Landesversammlung 20.04.2024 in Ingelheim. Jedes ADFC-Mitglied kann teilnehmen. Es 
wird auch auf den Aktiventreff des ADFC hingewiesen. Dieser findet als Online-Konferenz 
statt und steht allen Mitgliedern offen. 

 
 
Die Sitzung endet gegen 20:15 Uhr 

 
Andernach, 13.02.2024 

 

Rolf Hidding 

Protokoll 
 
 
 


